

Donostia, a 18 de noviembre de 2016

A LA SECRETARIA GENERAL

MOCIÓN CONTROL SOBRE APARCABICIS CUBIERTOS

Loïc Alejandro, concejal de Irabazi Donostia, al amparo del vigente artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente MOCIÓN DE CONTROL, consecuencia de la interpelación sobre sobre aparcabicis cubiertos en la COMISIÓN DE ESPACIO PÚBLICO, OBRAS Y SERVICIOS URBANOS del día 14-11-2016.

JUSTIFICACIÓN

Los aparcabicis son una necesidad cada vez más creciente en la ciudad y, dada la climatología local, son cada vez más necesarios los aparcabicis cubiertos. Es preciso seguir aumentando el número de éstos y es por ello que desde nuestro grupo hemos hecho varias iniciativas para fomentar la implantación de aparcabicis, entre otros cubiertos, por toda la ciudad.

En la última entrega de su memoria, el Observatorio de la Bicicleta subraya que *“los aparcamientos para bicicletas constituyen un elemento imprescindible de una infraestructura ciclista básica. La disponibilidad de un aparcamiento cómodo y seguro, tanto en el origen como en el destino de los desplazamientos, no sólo es una condición imprescindible para asegurar un uso normalizado de la bicicleta, sino que, en muchas ocasiones, condiciona la disposición de adquirir dicho vehículo”*.

Asimismo, el Plan de Movilidad Sostenible 2008-2024 indica que hace falta *“complementar la red ciclista con la ubicación de aparcamientos de bicicletas, siguiendo los ejes construidos y complementando las actuales instalaciones en centros de servicios, equipamientos y centros atractivos, en general.”*

Celebramos la reciente iniciativa del gobierno de habilitar, tal y como propone el estudio del Observatorio de la Bicicleta, un espacio moderno para tal uso en la Estación de Autobuses y consideramos que es una de las líneas a seguir para fomentar el uso de este medio de transporte en la ciudad.

En comisión, la Concejala Delegada de Movilidad presentó los distintos aparcamientos cubiertos que se han realizado o que se plantea realizar, y vemos positivamente esos proyectos. No obstante, hemos notado que esos aparcamientos cubiertos, creados o por crearse, se sitúan en las partes llanas o céntricas de la ciudad. Cuando preguntamos si la elección de la ubicación de ese tipo de aparcabicis obedecía a las oportunidades que se presentan o si existe una

estrategia o plan concreto de despliegue geográfico en la ciudad, la Concejala Delegada contestó que las dos cosas son determinantes, pero no dio detalles.

En el Plan de Movilidad Sostenible 2008-2024 podemos ver (p28) que el mayor número de viajes diarios andando o en bicicleta se realizan desde el este de la ciudad (53000); y el segundo mayor desde el sur (27000). Las cifras son de hace varios años ya, pero considerando que las redes de bidegorris se han extendido a esos barrios, esas cifras se habrán consolidado o aumentado.

Consideramos esencial el desarrollo igualado y equilibrado de todos los barrios, céntricos y no céntricos, en todos los aspectos: servicios, cultura, vivienda, ... y también movilidad. Concretamente, constatamos que en términos de oferta de aparcabici cubiertos, existe un cierto desequilibrio que debemos reducir. Y a ese respecto, en los documentos municipales de referencia, no se incide sobre el esfuerzo particular que es necesario realizar en términos de infraestructuras para la bicicleta, para garantizar el desarrollo igualado de todos los barrios. Esos documentos insisten, con razón, en el desarrollo de infraestructuras para la bicicleta a nivel de ciudad, pero no subrayan el imperativo reparto igualado de ese desarrollo entre los distintos barrios.

Es por todo ello, que presentamos la siguiente

MOCIÓN DE CONTROL

1. El Pleno del Ayuntamiento de Donostia / San Sebastián insta al Equipo de Gobierno a que actualice el Plan de Movilidad Sostenible para que incorpore propuestas de infraestructuras para las bicicletas insistiendo en un desarrollo igualado en todos los barrios, con el fin de potenciar, entre otras cosas, la implantación de aparcabici cubiertos en los barrios no céntricos.

Fdo.: Loïc Alejandro
Concejal del Grupo Irabazi Donostia